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一套明装采暖系统内，壁挂炉是热源，热水由它提供，壁
挂炉的选择直接影响能耗的消耗程度。水暖起源于欧洲，德
国品牌是欧洲所有品牌中的佼佼者，德国威能品牌在节能、质
量方面更胜一筹。此外，散热片、控制系统的选择也很重要，
好的散热片和控制系统比普通的节能性能高达30%以上。

“房子自身的保温情况也与节能息息相关。”王海南说，
安装暖气最终还是要选择专业靠谱的公司，专业的公司才能
提高好的设计产品以及指导，安装售后服务更有保障。在株
洲，星海舒适家是暖通行业的佼佼者，受众认可度高。

星海舒适家目前推出的老房装暖气，仅需 11800 元/户
（限前20名），可谓机会非常难得，消费者可以进店咨询。

（周晓）

老房也能装暖气，一天完工，即装即享受
最近，一股寒冷空气来袭，气温将降至-3℃，作为南方人，一旦冷起来，骨子

里都冒着寒气，穿再多的衣服都感觉冷。但一说到安装暖气取暖，不少人心里都
有疑虑，已经装修的房子能否安装暖气？会破坏原有装修吗？暖气费用是不是
很贵？记者带着市民的疑问采访了星海舒适家：德国威能的株洲代理商王海南。

一天时间即装即用，暖气安装可与装修风格完美融合

王海南介绍，针对一些已经装修的房子，装
暖气所采用的方式都是明装暖气片。简单来
说，就是暖气片管道走墙壁和天花板，通过穿
孔、走墙角、吊顶等方式进行的安装。

明装采暖系统主要包含壁挂炉（热源系
统）、散热片（末端系统）、管道（输配系统）、阀门
（控制系统）几大部分。“这个就犹如人体的心、
脑、血管与骨关节，每个环节都很重要，任一环
节出现质量问题，供暖系统就无法保证高效、节
能、舒适、健康运行。”王海南说。

已经居住的房子，不少人担心加装暖气会

破坏装修，实际上这种疑虑是多余的。随着暖
气工艺的进步，安装暖气前，施工方会根据装修
风格、家居摆放、房屋朝向等因素，做出针对性
的采暖解决方案，让装修与暖气管道融为一体。

安装过程中，有专业保护膜对地面家居进
行保护，工具材料会摆放到固定的位置，专业打
孔师傅打美容孔，专业的项目经理现场管理指
导，调试完成后，暖气即可使用。“老房安装暖
气，并不像很多人想象中要十天半个月，三室两
厅的房子，仅一天时间就够了，当天安装完即可
使用，非常方便。”王海南说。

暖气24小时全开，一个月的费用控制在1200元以内

在过去，暖气在南方地区来说是奢侈品，但
随着经济的发展，气候的变化，越来越多的人家
里开始安装暖气。“目前株洲安装暖气的家庭达
到了约3000户/年，像德国威能这个品牌的产品
安装就超过了1500户/年，质量可靠。”王海南介
绍，目前一套三居室的房子，暖气安装费用并不
高，1万多元即可搞定，如果系统做得好并且房
子保温效果好，使用的费用也不高，大多数家庭
完全承受得起。

空调在寒冷的天气发挥出的制热作用并不
大，暖气的舒适度，比空调要高出很多。开通暖
气后，大约30分钟即可感觉到室内外明显的温
差。暖气并不是说热就可以了，王海南介绍，热
不代表舒适，由于冬天大家在家至少穿两件衣

服以上，冬天的舒适温度在18-21度左右，超过
22度可能就会觉得热、不舒服，而暖气能满足舒
适的要求。

“温度越高越耗能，所以使用过程中尽量控
制在合适的温度。”王海南说，暖气一天使用超
过8个小时，建议就一直不要关，24小时开，这样
更节能。如果要把一个房间的温度加热到18度
以上，需要大量热量，这个加热过程是最耗能
的，反复开关反而更加耗热量，这也是为什么很
多人觉得暖气花费贵的原因。实际上，120平米
三室两厅的房子，24小时使用，如果系统产品设
计选择到位，合理地使用，每个月的使用费控制
在1200元以内。

安装暖气，跟产品本身有关系

▲星海舒适家暖气安装成品图
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记者：如何更好地发挥政协委
员的作用？

丁铖：很多在外创业的株洲游
子们，由于距离问题，他们有的并
不了解株洲的变化。而我作为政
协委员，就是要为他们架起这座
桥梁。我会通过各种渠道，向他
们介绍株洲发展的近况，也会把
他们对家乡需求的声音带到“两
会”上，为他们发声。

记者：下一步，对商会建设有
何打算？

丁铖：到目前为止，我市只在
国内6个城市组建了株洲商会，异
地株洲商会的数量在省内城市中
处于相对落后水平。因此，这次
来株洲也在积极沟通，争取设立
外地株洲商会会长联席会机制，
以增加各地商会的交流、沟通，资
源共享，强强联合。让商会在家
乡人民的支持下茁壮成长。同
时，也希望政府给予上海市株洲
商会更多的支持，建立一系列的
招商合作机制，株洲政府驻外机
构多多支持商会工作，以便更好
地为企业和政府搭建沟通的桥
梁，争取让更多上海株洲籍企业
家回乡投资兴业。
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特邀委员丁铖：
认真履职，为家乡当好宣传员

建议株洲讲好自己的故事

“这一年来，平均每月至少回一次株洲，看
到株洲清水塘的变化，看到动力谷产业项目的
发展，株洲现在已经有能力、有资本来向大家
讲述自己的故事了。”丁铖说，近一年来，他一
直在关注清水塘老工业区搬迁改造，这为株洲
带来了更多的“蓝天白云”，他认为，光是企业
搬迁这个过程，就有很多很好的故事。这其中
包含有情与理的冲突、舍与得的考量、思与行
的纠结、今与明的谋划。他认为，可以将这个
搬迁的过程拍成纪录片，以展示株洲壮士断腕
的决心和勇气。

另外，去年在上海举行的首届中国国际进
口博览会，也给他留下了深刻的印象。他认
为，这是继世博会后，又一个向世界展示城市
形象和推广企业产品的重要平台。他建议，株
洲的企业一定不要错过这样的机会，以便更好
地展示自己，抓住和世界做生意的机会。

继续关注乡村风貌、文化旅游

今年株洲两会期间，丁铖又提交了两份提
案，分别是《营造传统特色乡村风貌 促进乡村
旅游发展提速》以及《深挖人文特色资源 大力
发展文化旅游》。

丁铖说，株洲虽然是个工业城市，但在茶
陵、炎陵其实还有着悠久的农耕文化。他说，
营造传统特色乡村风貌，既是促进乡村旅游发
展提速的手段，也是留住“乡愁”记忆的需要。
但相比发达地区，我市乡村旅游“小、散、浅”的
状况并未改变，有的“原真性”日渐消失，有的环
境破坏严重，影响了乡村旅游的可持续发展。

对此，他建议在乡村旅游景观开发时，在
设计上应立足当地，创造具有丰富乡土特色的
地方景观。对于有历史价值的古建遗存应严
格保护，对有毁坏的古宅应进行修缮，普通民
居改造和新建乡村建筑风格也应与原风貌协
调统一。尽力挖掘修复古街、古寺庙、古牌坊、
古民居等具有特定历史价值的自然风貌和人
文风情，反映当地特定的地域文脉，延续古老
的历史文脉。

针对文化旅游，他则建议打造“红、黄、绿”
株洲独有的“颜色文化”。比如炎帝陵代表中
华传统文明的黄色文化，茶陵工农兵政府等代
表无产阶级革命的红色文化，神农谷、云阳山
等代表优秀自然环境的绿色文化。

丁铖又回来了，这一年他回株洲的次数，比此前十多年
回乡次数的总和还要多。坐在记者面前，这位来自茶陵县的
市政协九届三次全会特邀委员说：株洲近年来的发展有目共
睹，现在已经完全可以向全国讲述株洲的故事了。

毕业时就挣下10万元存款

丁铖出生于1977年，来自茶陵县。1999年，他从湖南科
技大学毕业后，就离开家乡闯荡。

这20年间，他从一个政治系的大学生，实现了行业的“大
跨界”。比如现在他的身份就包括上海株洲商会会长、亚太电
影制片人联盟执行副主席兼秘书长、高级文化创意师等。

不过，如果多了解一些丁铖大学的经历，对这些特别的身
份也就能够理解了。一位熟悉他的朋友介绍说，丁铖从小就
十分自立，大学期间一边勤工俭学一边刻苦读书，大二时便不
需要家里负担生活费；大学毕业时，还挣下了10万元存款。

毕业后，他进入一家德国企业，主要从事销售工作，2年
后，他就成为该公司亚太区总裁助理；2003 年，他开始自主
创业，在上海有了自己的公司；2011 年，他又接触到文化创
意产业，并于2015年成为我国首批由人社部认定的高级文
化创意师；由于广泛涉足电影、地产、新建材、电子信息以及
互联网教育等行业，2017年，他又被委任为亚太电影制片人
联盟执行副主席兼秘书长。

带队组建最年轻的“株洲商会”

作为在上海创业的一名株洲游子，丁铖更能体会异乡创
业者的艰辛，他认为，特别是在上海这样的国际大都市，更需
要有一个商会组织，来为企业与政府、企业与企业之间搭建
一个沟通的桥梁。

丁铖说，申请成立商会有非常严格的要求，比如要有30
个以上的会员单位，需要不少于10个5000万元年营业额公
司发起签名。株洲在沪人口较少，要想联合各在沪株洲规模
企业成立商会，绝非易事。

为此，他召集了几位热心的同乡企业家，忙起了成立上
海市株洲商会的筹备工作。又通过一个个人脉资源，联络上
在江浙一带办企业的株洲老乡，将更多株洲籍企业家和青年
创业者聚拢在上海。

“商会一开始没有上市企业成员，但正因为如此，成立商
会的意义和责任就更加重大。”2017年11月，上海市株洲商
会正式成立。首批会员中，九成以上年龄不超过45岁，其中
还包括不少“90后”会员。上海市株洲商会也成为湖南省各
级商会成员中平均年龄最小的商会。当天，丁铖在各会员单
位的推荐下，当选为首任会长。

认真履职，为家乡当好宣传员

好事连连。2017年12月，丁铖被增补为株洲市第九届政
协委员，从此，往来株洲开始变得更加频繁起来。

2018年株洲两会期间，他就以政协委员的身份提交了建
议以文化、教育的融合发展助推家乡发展的相关提案。丁铖
说，大部分到井冈山体验“红色旅游”的游客，都是由衡阳东
高铁站经过茶陵、炎陵后，再转入井冈山，这就给了炎陵和茶
陵等革命老区带来了充足的发展机遇。另外，很多企业每年
都有“红色文化”培训的需求，为此，他建议株洲市可以茶陵
县工农兵政府旧址为依托，创立一个红色文化培训学校，与
邻近的井冈山形成红色经济带。

除此以外，在参观和了解了“中国动力谷”以后，他还建
议株洲市完善动力产业配套建设，打造中国动力国际学院，
培养一批国际型人才。

去年株洲两会刚刚结束，他就专门跑了一趟教育部，以
上海市株洲商会的名义，邀请教育部学校规划建设发展中心
委派专家来株洲调研，以便让更多人认识和了解株洲。


